Un paseo

El jueves pasado fuímos a paseo los chicos de la Escueia. Yo me puse muy contento, cuando nos dijo el sefior Maestro que saliamos na ratillo. Salíamos por la Calle del Secretario, y ai ilegar a los lavaderos, los chicos mayores sacaron del bolstifo una cinta, que estaba rodeada en una cosa y con ella midieron el aclaradero y el lavadero, y apuntaron los tiúmeros en un cuadarno.

Ya que crúzamos la Carrelera que vá de Madrid a Valencia, tomamos el camino del Cementerio y llegamos a las eras. El señor Maestro nos dijo que antes de pormernos a Jugar que teniamos que medir la era de Juanito, que era muy redonda, y como nosotros no sabíamos lo hicleron los mayores.

Después, formamos el partido de Fut-bol y jugamos mucho rato.

Luego nos futmos a merendar a nuestras casas, y al pasar por la Carretera estaba un Autillo parado. Era muy pequeño y los chicos decian que era una motocicieta. Un muchacho de los mayores fue con el hombre a pedir gasolina, que no tenja y por esó estaba parado.

Genaro García Rubio (Alumno de 7 años)

Historia de los naipes

A mi me gusta jugar a los naipes; pero ya nos ha quemado más de dos barajas en la estufa de la Escuela el Sr. Maestro; pues dice que las carlas, como distracción un rato no está mai, pero el jugador se va enviciando y luego trae muchos perjuicios.

Se dice que los naipes se inventaron en Francia hacia el año 1891 para diversión dei rey Carlos VI, de resultas de estar enfermo de una metancolía, pero su antigüedad es mucho mayor.

Milln dice que los naipes se conocían por los años 1299 y no fueron grabados nti impresos, sino dibujados con la pluma y pidiados en miniatura.

Allá a principios del siglo XV las carras eran más grandes que las

ordinarias y de un cartón más grueso. Las figuras eran tres reyes, dos mujeres, dos sotas, una de ellas a caballo y cada figura llevaba bastón o una espada o bien una moneda.

El rey San Luis, en el año 1254 prohibe ya por medio de una ordenanza, jugar a los naipes. Carlos V de Francia prohibió también las cartas.

En España se conocieron de muy antiguo; pues en los Estatutos de la orden de caballería de la banda fundada en 1831 por Alfonso XI de Castilla se prohibe a los caballeros jugar a los naipes.

En el Diccionario de la R. A. E. se les que los naipes fueron inventados por Nicolás Pepin y que la palabra naipe se formó de las N. P. iniciales del nombre del inventor.

Otros autores derivan el nombre naipes de la palabra *mapa*.

Pellicer dice que entre los jugadores de Andalucía corría una especie de tradición que suponía la Invención a un tal Viliar.

El mismo Pallicer dice que la valabra «baraja» y «barata» significa: ríña, contienda, disputa, confusión, desorden, etc.

Las barajas tentan 48 naipes contando los 8 y los 9 y se llamaban así con alusión a los 48 años que dicen vivió Mahoma.

Antes jugaban a los naipes en España solo los hombres, después se extendió a las mujeres.

Y aqui termino porque ya es bastante dar la lata.

> Deogracias Bermejo (Alumno de 12 años)

La aceituna

Yo voy a hablar un poco de la acetuna. En Villarrubio hay ya muchas olivos y lodos los años ponen más, porque se están perdiendo las viñas y ponen olivas.

Las olivas dan aceituna y Juego la llevan al molino de Tribaldos y le sacan el aceite:

Gracias al aceite pueden guisar nuestras madres, hacer papartas, tortas y rosquillos, para las fiestas del pueblo.

> Andrés Sierra García (Alumno de 9 años)

LA VACA

La Vaca es un animal que sirve de gran utilidad al hombre; dá muchos beneficios; dá carne para alimentarse el hombre; dá leche buena para el hombre, y es un animal unay bueno; es un animal rumiante, mamífero y cuadrúpedo. Dá el cuero para abarcas y zapatos, cuando se mata, y si no, se vende y vale muchos cuartos, y todo se aprovecha, hasta los cuernos se aprovechan para botones y para peines y para cucharas y otras cosas. Y como son buenas hay que cuidartas y no maitratarlos nunca.

Blas García Busios. (Alumno de 8 años)

Las enfermedades

Ya estamos en el mes de abrit v como en años pasados ha vuelto a reproducirse la gripe y los catarros gripales. Nuestro querido maestro dan Elov nos difo, por qué en el verano hay más enfermedades, que en otras évocas del año. Nos habló de unos animales mny pequeños que se llaman micróbios; estos animales no los podemos ver mas que por médio de un aparato que se llama microscopio, que los hace muy grandes; pues bien, como son fan pequeñines se introducen en auestro cuerpo, sin darnos cuenta, por las bebidas, por los alimentos y por el aire que respiramas

Nos refirió que para quitar las enfermedades lo mejor es el aseo y la higiene. Nos dijo que estos animales a veces producen enfermedades tan malas como la referida gripe, el tifus, el cólera, etcélera, etc. La enfermedad de la gripe que ya unos años tenemos en España es debida a la falta de higiene, por eso todos los días nos recomienda nuestro Maestro que vengamos bien limpios a la Escuela, tanto lás manos como las ropas.

Y ya no escribo más, porque tengo que dejar papel para que escriban otros compañeros.

Juanito Jiménez (Alumno de 12 años)